

La Religión es la cadena de oro
que tiene unida la tierra al trono del
Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres
estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CEJALÉS"

Se publicará todos los domingos
Suscripción por mes..... \$ 0.25
Número suelto..... 0.06
" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada
Dirijase la correspondencia al Director

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CEJALÉS"

Administradora
Profesora Blasina Carías

Director
Canónigo Basilio Gómez

AÑO VIII

Dauí, Honduras, Centro América, 28 de Febrero de 1932

Nº 622

FRATERNIDAD LA MALEDICENCIA

«Fraternidad, es el vocablo más
exceleso cuya práctica encarna lo
más hermoso y digno que haber
pueda en la vida de los pueblos y
de los hombres: es una luz de Dios
(Leónidas).»

Este artículo va dedicada exclusivamente
a esos seres ruines que se ocupan en traficar
con el buen nombre de las personas
probas.

«Nadie murmure de nadie
que somos de carne humana,
y no hay pellejo de aceite
que no tenga su botana»
(Canciones populares.)

F RATERNIDAD. He aquí la palabra simbólica representativa de la armonía social cuya realización todavía sin éxito, ha sido el esfuerzo de los hombres que se han levantado y se levantan a muchos codos sobre el nivel de los demás hombres en el correr de los tiempos, llevando como triunfo de sus labores espirituales, el sarcasmo de los ciegos que poco les importa la luz o las tinieblas, el fracaso de sus ideales salvadores, el suplicio armado por los que, abrumados de las pasiones destructoras, cantan alegres sus triunfos al pisotear los sagrados fueros de la humanidad que reclama a grito limpio bajo el peso atroz de la ignominia.

Fraternidad, palabra que vibra de pueblo a pueblo, de hombre a hombre, sin encontrar cabida, pues, es la piqueta demoleadora de las posiciones viles que corrompen el corazón humano. Cristo dijo: "Amaos los unos a los otros como hermanos" y ahora no hay hermanos; el hombre es el lobo del hombre.

Fraternidad, es la realización del orden de cosas, según lo dicta y ordena la humanidad en busca de perfección; si ella reinara, veríamos en su plano luminoso, atados a la columna de las afrentas, a aquellos que traen desde su origen, marcando su frente con el ignominioso estigma de Cain.

Quien obrare en sus actos sociales bajo el esplendoroso lumínico que brinda esta palabra, de seguro, sería, el hombre recto de que nos habla el evangelio y decimos del evangelio, en el sentido amplio, en el que tomamos esta palabra, porque, al través de los siglos y de las sectas, ha sido éste, el que ha imperado e impera por el poderío de la verdad: la que conduce a la perfección del espíritu, que es lo que debemos buscar en este valle del dolor. La religión cristiana que es la poseedora de las más altas verdades y de la moral perfecta. Y decimos moral perfecta, no es porque la moral tenga grados, sino en relación de aquella moral que predicán los extraviados, que no han saboreado las mieles de la ley de Cristo, o que tráfugas, y llenos de soberbia y vanidad, han sido los asesinos—en apariencia—de los hermosos dogmas morales y que, rebeldes han mordido el polvo de su infamia, negando a pesar del dictado de su conciencia y razón, la belleza de lo dicho por el divino Jesús.

La fraternidad redime: es un axioma

Con la elocuencia que en sí encierra este dictado, desafiamos al hombre que, ya sea en puestos públicos o en su hogar, no supo o no sabe hacer algo de bueno. El legislador puede dictar leyes sabias bajo su égida, los gobernantes aun mucho más: oíase su voz y se habrá hecho lo

Múltiples y de una utilidad obvia e indiscutible son los dones con los cuales Dios, en su infinita bondad, ha dotado al hombre; empero uno de los más preciosos es, sin duda alguna, el don de la palabra. Por él nos diferenciamos esencialmente de los entes irracionales; nos es dado leer y pregonar las obras miríficas del Creador, exteriorizar los sentimientos internos de nuestra alma y comunicarnos con nuestros semejantes. ¡Don sublime inapreciable.....!

Sin embargo, desde el pecado del primer Adán ¡qué abuso tan enorme el que se hace de él. Cuántos hombres y mujeres—haciendo caso omiso del octavo mandamiento que vela por la reputación ajena—emplea su lengua, su verbo, en blasfemar del Dios que les dió la existencia; en sembrar la discordia en la dulce placidez del hogar donde viven dos seres que un día se juraron amor sempiterno, cabe el Tabernáculo do habita el dulce Prisionero de nuestros albos altares..... el Príncipe de los castos enueños...;en romper amistades, que a pesar de haber sido cimentadas sobre fundamentos sólidos y, donde no cabía el menor interés rastro, cayeron, al fin de tantos cuentos y chismes, fraguando muchos de ellos a la hora de la consabida conseja. Pero sobre todo, ¡cuántas personas de uno y de otro sexo se valen de este don para hablar mal, para murmurar hasta más no poder de la humanidad toda!

De este vicio de la maledicencia me ocuparé hoy par hoy, en el presente articulo. Qué se entiende por maledicencia? Quienquiera que haya hojeado un Ripalda, un catecismo cualquiera, sabe que ella consiste en quitar o disminuir la fama o buen nombre de una persona ausente, descubriendo sin justo motivo sus pecados o defectos ocultos.

Y da no es que de rubor al tener que confesar, que un vicio tan nefasto y execrable está tomando proporciones gigantescas en estos nuestros malhadados tiempos. Murmuradores los ha habido, los hay y, los habra siempre, mientras el mundo sea mundo. Es esta una verdad cierta e inconcusa. Pero lo triste del caso es, que en este siglo de los lechuguinos de fanfarría, de los sabelotodo, su número se está centuplicando a las mil maravillas. Los hay por do quiera; tanto en las urbes populosas como en las tristonas y solariegas aldehuelas; en las villas desmanteladas como en los ignotos caseríos, perdidos en el azul infinito de las montañas olorosas, donde apenas la única señal de vida que se percibe es o bien el gorgeo de aves selváticas que tienen por jaula el azul de los espacios...o el quiquiriquí vibrante de un gallináceo en punto de olla; o el hachazo pausado de un anciano ultravenerable.....

Continuará.

más grande que puede hacer el hombre, cuanto puede hacer en el bien común.

¡Oh fraternidad que todavía eres incomprendible aun en el seno del hogar.

¡Dios te guarde!

IMPRESIONES DE VIAJE

El Cura y el comunero

Continúa

El café lo tomamos en Moroceli y el almuerzo en Talanga, llegando a la capital a las 6 p. m. del mismo día de partida. En todo el trayecto nuestras amistades nos acogieron con las mayores consideraciones, esmerándose en la preparación de la mesa por todo lo cual les rendimos hoy los agradecimientos más expresivos. Dejando esta digresión, nos permitimos decir que la carretera entre Danlí y Talanga ya se halla en estado regular; pero desde este pueblo a Tegucigalpa se encuentra mejor, faltando los puentes que están en malas condiciones. No obstante—según se nos dijo—el trabajo continuará tesoneramente para que toda ella quede a satisfacción, puesto que éste es uno de los propósitos del presente Gobierno.

El día siguiente de haber llegado a la capital, visitamos la oficina de EL CRONISTA, importante diario que dirige don Manuel M. Calderón y que redacta don Alejandro Castro y don Fernando Zepeda Durón. Todos estos notables periodistas son muy amigos nuestros, quienes nos hicieron pasar un rato agradable de conversación y nos mostraron todas las mejoras que se han introducido a las dependencias de dicho cotidiano. Francamente, estamos complacidos de la buena organización de EL CRONISTA, principalmente en lo que concierne a su perso-

nal de valía y a sus talleres modernos. Esto nos hace reiterar ahora nuestras felicitaciones a nuestros excelentes amigos don Manuel M. Calderón y colaboradores.

El 29 de Enero fuimos obsequiados con una espléndida cena por don Fernando Calderón, Administrador de EL CRONISTA, y su gentil esposa doña Carlota R. de Calderón. En dicha cena hubo platos magníficos y reinó la confianza, el aprecio y la cortesía más exquisitas. Asimismo, el día siguiente nos obsequió otra cena, en el Palacio Arzobispal, el Ilustrísimo Monseñor Otto Churmann, nuestro compañero de viaje cuando fuimos a los Estados Unidos: Que vayan ahora nuestros agradecimientos más cumplidos a estos tres apreciables anfitriones.

Muchas fueron las amables personas que nos visitaron, sobrecualiendo entre ellas, el Ilustrísimo Protonotario Apostólico Monseñor Lic. don F. Ernesto Fiallos, tan querido y venerado por su rara bondad y ejemplarísima vida.

Concluimos esta croniquita haciendo presente nuestra gratitud a las distinguidas damas doña María v. de Reyes y su hija doña Jesús R. v. de Osorio Rodríguez, por los favores que nos han hecho desde hace muchos años, siendo uno de ellos el darnos albergue, con toda sinceridad y cariño, cuando llegamos a Tegucigalpa.

Continúa:

II

"Hace diez y seis años por este tiempo, estaba yo de guardia en la Roquette. Un día me vinieron a buscar con toda prisa para una ejecución de rehenes.

"Fuí a juntarme a mis camaradas. Éramos doce: algunos temblaban; yo no temblaba.....

"Trajeron los rehenes, eran cinco. Uno de ellos era muy joven, sin barba; más o menos como tú, Eduardo. Era sacerdote.....llevaba su sotana. Yo estaba frente de él, y me dije para mí mismo: "Lo que es tñ, no te haré sufrir: eres demasiado joven."

"Al decir esto tenía yo puesta la mirada en medio de su pecho. Después del tiro, me acerqué. La víctima había caído de un lado; aún no había muerto y le oí decir: "¡Perdónale y sálvale Dios mío!"

"El teniente le oyó también, y con un tiro de fusil en el oído le acabó.

"En el mismo instante sentí como un frescor en la cabeza; pero como estábamos de prisa para entrar en el cuartel, no tuve tiempo de parar mientes en ello.

"Sin embargo, al levantarme el día siguiente, noté al mirarme en el espejo una pequeña mancha de sangre de un rojo vivo encima de la ceja donde tú tienes el dedo, Elisa.

"Al instante me lavé, y corrí a mi puesto; pero desde aquel día se apoderó de mí un frenesí; me parecía siempre sentir la gota

de sangre sobre la sien, y en mis sueños veía al joven sacerdote delante de mí, como le veo ahora.

"Ah hijos míos, concluyó el comunero, qué tormentos he sufrido y que dicha fuera para mí si yo muriera!" Juan Mateo escondió entre la cama y la pared, como para ocultarse a la vista de sus hijos. Elisa, puesta de rodillas y sollozante, rogaba a Dios y a María Santísima por su padre. Eduardo quedó fuera de sí, inmóvil, de pie, con los ojos abiertos y pálidos como los de un cadáver.

Por fin Elisa se levantó con la fuerza que da la fe.

—¡Padre, dijo blandamente, cálmese Ud.; Ud. ha expiado sus culpas. Es menester que se reconcilie con Dios y un sacerdote.

—¿Y quitará eso la mancha? preguntó Juan Mateo.

—Es probable, contestó su hijo: lo que un sacerdote puede, otro puede quitarlo."

Esta idea llamó la atención del anciano. Con timidez levantó los ojos al rostro de Eduardo. El pobre padre tenía miedo de su hijo.

Elisa tornó la mano de Eduardo, y con ojos suplicantes le dijo:

—¿Anda, pues, y despáchate pronto!"

Un cuarto de hora después un sacerdote entraba en la buhardilla, y se detuvo largo tiempo con el enfermo. Al día siguiente volvió, llevando consigo los Santos Oleos. Cuando la unción fue hecha sobre la frente en el sitio fatal, Juan Mateo lanzó un grito de alegría y lloró con abundantes lágrimas.

El anciano estaba curado de su mal extraño y, mejor aún, se había convertido.

Una obra de amor

De Roma se comunica que la princesa María, la hija menor de los soberanos de Italia, demostró ser una buena samaritana, pues mientras conducía su auto móvil por Tívoli, vió un grupo de obreros que rodeaban el cuerpo de un compañero, y al enterarse de que había caído de un andamio, lo introdujo apresuradamente en su propio vehículo y lo llevó al hospital donde permaneció hasta que los médicos le aseguraron que la vida de su socorrido no estaba en peligro. La princesa conservó el incógnito hasta que llegó al hospital, donde los doctores y enfermeras la reconocieron y la hicieron objeto de una demostración de simpatía.

"Si tienes un hueco en tu vida, llénalo de amor," dijo Amado Nervo.

Siempre hay personas que necesitan de nuestra ayuda—tanto espiritual como material. Hace poco, tres jóvenes, sorprendidos por una tempestad de nieve, a 2040 metros de altura, sobre los hielos de una pendiente del Grosseer Buchstein, de Austria, pidieron socorros durante 20 horas. Rendidos por fin, por la fatiga, tuvieron que abandonar la lucha y cayeron al precipicio.

Si eres casado o piensas casarte, lee estas líneas

En la vida matrimonial hay que hacerse recíprocos sacrificios, si se quiere ser dichoso. Únicamente el poder de darle la dicha a otro es el que ilumina nuestro rostro con verdaderos resplandores de alegría. Si muchos son poco afortunados en su matrimonio, es porque ignoran la gran ley del sacrificio, que gobierna y que rige toda la Naturaleza, y cifra la dicha en dar, más que en recibir.

Jorge Eliot ha dicho que el matrimonio es una cuestión de simpatía o de conquista, y no cabe duda de que la mayor parte de las discordias conyugales se originan en la lucha recíproca para obtener la supremacía del bogar. «¿Por qué—le pregunta a un hombre a otro—su mujer y usted están en perpetua discordia?» «Muy sencillamente: porque somos ambos del mismo parecer; ella quiere ser la dueña y yo también.»

Ya se hace tarde quédate SEÑOR, con nosotros

Ya se hace tarde, Señor, y mi vida, paso a paso, va declinando a su ocaso, va perdiendo su fulgor.

Quiero estar cerca de tí, porque si de tí me ausento, un frío en el alma siento como nunca lo sentí.

Perdí el tiempo en vanidades, perdí el tiempo en ilusiones; esclavo de mis pasiones, me llené de iniquidades.

Viene la noche.....Paseó el tiempo de trabajar; sólo en tí puedo encontrar bienes que no tengo yo.

Tú sólo puedes suplir antes que cierre la noche, las pérdidas, el derroche de un desastroso vivir.

Ya es tarde...a tu pecho vengo buscando asilo y calor; no me desecare, Señor, ¡si vieras que frío tengo!

Fr. Luis M. Llois. Anuncie en CELAJES

Ecós de Jacaleapa

††††

Ayer falleció el caballero don Francisco Escoto; hoy serán conducidos sus restos al cementerio. A la inconsolable viuda, a los hijos y demás familiares del extinto, damos nuestro más sentido pésame.

En estado de gravedad se encuentra la señorita Julia Argüñón; la sentimos y deseamos su pronta mejoría. También ha estado grave la niña Erlinda, primogénita del matrimonio Amador Rivas, pero ya está fuera de peligro; lo celebramos.

Regresó ayer de Tegucigalpa donde había ido en asuntos de comercio, don Diego Alvarado. Nuestro saludo para él.

Correpondel.

18 de febrero de 1933.

Telegráficas

Tegucigalpa, 16 de Febrero de 1932.—Murió en esta capital el sábado anterior, el Coronel don Rafael Elvir. | Se encuentra en Tegucigalpa el Dr. don José Lázaro Lainez, en gestiones para la segunda excursión a la Habana en la gran flota blanca, bajo los auspicios de la Comisión Nacional de Turismo de Cuba.—Alejandro Castro.

Tegucigalpa, 9.—Llegó el nuevo Director General de la Policía Nacional Coronel Luis Alonzo. El Congreso a propuesta del Ejecutivo acordó hoy autorizar a bancos Atlántida y Honduras para emitir billetes Lempiras en sustitución de los que tienen en circulación. | Llegó de Nicaragua orquesta "Nicarao" compuesta de 12 números y dará concierto mañana en el casino Hondureño e irá después a la Costa Norte. | Distinguido abogado publica artículo hoy en este diario demostrando que hay dictamen judicial y que falló Corte Suprema en asunto. Trujillo es ilegal e injusto. (El Combate.)

Tegucigalpa, 16.—Han principiado a llegar a esta capital de los diferentes departamentos de la República, los Delegados a la convención del partido Nacional que se verificará en breve para designar los candidatos a la Presidencia y vice-Presidencia por aquella agrupación política. Delegado por el departamento de Tegucigalpa; fue electo el Dr. don Manuel Guillermo Zúñiga. | Ayer murió abogado en la poza del Humaya del río Choluteca, en las cercanías de esta capital, el joven nicaragüense Héctor Rafael Valenzuela.—"El Cronista".

Tegucigalpa, 18. Hoy celebrará la segunda y última sesión preparada la convención del Partido Nacional para instalarse solemnemente el sábado próximo el fogoso escritor, Ramón Santa María ha hecho pública su leal adhesión al Partido Nacional, desligándose del rojismo. En sus patrióticas declaraciones explica las causas que lo han hecho (cambiar), tomar tal determinación.—"Nuevos Tiempos".

Moroceli, 18.—Rumbo a la Costa Norte salió ayer el Perito Mercantil Encarnación Suazo, deseándole buen éxito y pronto regreso. | Según rumores habrá fiesta en este pueblo el mes entrante, ojalá para que aunque sea una vez cada año oigamos la palabra de Dios.—María Antonia de Suazo.

Tegucigalpa, 17.—Hoy se reunirá en sesiones preparatorias, la convención del Partido Nacional. Están aquí los Delegados de los 17 departamentos de la República, cambiando impresiones con ellos nos hemos enterado de que es un hecho la designación de don General Carías como Candidato a la Presidencia, tomando en cuenta sus ineluctables méritos.—"Nuevos Tiempos".

La Criba, 18.—Con profunda extrañeza se ha visto aquí, ataques del «Universitario», contra el Comandante General Rodas Alvarado. Dicho periódico dice que Rodas Alvarado explota fuegos prohibidos, cosa completamente falsa, la conducta de dicho funcionario es insospechable. Prensa sería debió tener por propio prestigio información verídica para no caer en ridículo de falsedad.—Juan Fernández.

Paríso, 20.—Lunes esta semana quedaron inauguradas las clases en ambos planteles de enseñanza. La labor ha empezado como siempre llena de entusiasmo y mucho esperanzos de sus frutos, dado competencia del personal docente que dirige estos centros, como la actividad que Director Local ha desplegado por dar al pueblo un impulso renovador.—Vicente González C.

Puerto Cortés, 21.—Siguen el reajuste de empleados. Ahora le toca a los del ferrocarril Nacional, quienes sufrirán la disminución del 10% de los 8 millones de racimos de bananos que anualmente se han exportado. Los Doctores de Boston han ordenado para este año, 2 millones. El que comprenda esto, ya esperará tiempos de angustia.—El Marino.

Tegucigalpa, 23.—Ayer termináronse ejercicios espirituales, dirigidos insigne conferencista misionero Padre Pérez. | Hoy ingresó a esta, excelentísimo Obispo Dueñas de San Miguel, acompañado de su sobrino, Presbítero J. M. Dueñas y tres sacerdotes. Mañana solemnemente pontificará, Monseñor Hombach—Presbítero Moreno.

Jacaleapa, 23.—El 18 del presente mes, hizo su arribo al mundo el primogénito de don Humberto Salgado y su esposa doña Mariana.—Van para ellos, nuestra felicitación y para el recién nacido deseamos crezca lozano y sea siempre dichoso.—Corresponsal.

Centarrama, 24.—Con motivo de la celebración de las Bodas de Plata del Ilustrísimo Sr. Arzobispo, salió hoy el Reverendo Padre José de Jesús Ortiz para Tegucigalpa, quien permanecerá algunos días allí. Deseamos grata permanencia en aquella urbe capital.—José Carlos Jirón.

Agradecimiento

LUIS J. ESPINOZA

Agradece a Ud. los conceptos honrosos expresados en **Celajes** del 14, por su actuación como ex-Jefe de telegrafos.

Danié, 15 de Febrero de 1932.

El hogar y los padres

101

Nada hay más hermoso que, que un hogar en donde reine la unión, porque ella es la fuerza; en un hogar que carezca de unión no puede haber felicidad, pues solo reinaría en él la discordia y la guerra. ¿Cuántos hogares no han sido destruidos y precipitados algunos miembros de la familia a la desgracia? Muchas veces son los padres culpables, del fatal camino que coja una familia; ellos son los timones de una nave llamada hogar que a diario lucha contra los vientos y los barrancos de la vida.

Si un barco quedara sin timón en medio del agitado océano no iría al fin a estrellarse entre los escollos. Así pues, un hogar sin padres es un barco sin timón, los hijos con el tiempo a medida que crecen se harían altaneros e incorregibles arrojándose con su terquedad a los mil peligros que ofrece el mundo, peligros que se muestran disfrazados, bajo la máscara de la dicha y los placeres, y que en su seno sólo encierra la fatalidad y la muerte.

Ese padre no podría enderezar los primeros malos pasos que ese niño ha dado, y le costaría mucho sacrificio volver a establecer esa dicha llamada la paz. En un hogar donde no haya amistad, no puede estar Dios, porque él es símbolo del amor y de la unión.

N. DE GALEZ OZ.

Ligas anticlericales en Méjico, formadas con los niños en las escuelas de Veracruz

†††

Una de las más dolorosas iniquidades que viene realizando el gobierno de Veracruz, contra todo derecho y contra toda ley, es la fundación de las llamadas ligas anticlericales en las escuelas del Estado, atendiendo y cumpliendo así las órdenes estrictas que ha dictado el coronel Tejeda, jefe de dicho gobierno, a los maestros que de él dependen. La infancia es víctima indefensa de los odios jacobinos y arrastrada fieramente hacia la impiedad por los que violando el sagrado derecho de los padres de familia y las mismas leyes constitucionales que imponen el laicismo escolar, atentan puniblemente contra esa niñez, tan amada por Jesucristo y por su Iglesia.

Como una justa y obligada defensa, los padres de familia obtaron por retirar a sus pequeños de las escuelas públicas, pero entonces la alcaldada teji-dista hizo llover sobre los jefes de hogar amenazas, multas y atentados logrando así que muchos niños volvieran a los planteles

Sociales y personales

Una cluaca

La actual Corporación Municipal trata de llevar a cabo la construcción de una cluaca en la parte de calle que media entre la casa cural y la de don Adán Alvarado; dicha cluaca será hecha con la contribución de los vecinos comprendidos en la expresada calle. Nosotros creemos que el principal contribuyente para ese trabajo de suma importancia, será el Gobierno, por tener en el lugar señalado, la casa donde están instaladas las oficinas públicas. Bien por el ornato y nuestros aplausos para el Honorable Ayuntamiento, que empiece ya a laborar en favor de la población.

Distinguida enferma

Desde hace algunos días encuéntrase enferma la muy apreciable dama, doña María Gamero v. de Gamero. Sentimos de veras la dolencia que aqueja a tan distinguida amiga, pidiendo a Dios recobre cuanto antes la salud perdida, para alegría de los suyos y de los que bien la queremos.

En El Espino

Se encuentra la señorita Rosa Antonia Cáliz desempeñando la Dirección de la Escuela del lugar, acompañada de su señora madre. La señorita Cáliz nos ha ofrecido colocar algunas suscripciones de nuestro periódico en su nueva residencia. Agradeciéndole su generosidad, deseamos lo pase bien en el pintoresco caserío.

A los Agentes de CELAJES

Les suplicamos enviar cuanto antes los fondos del periódico. En el mes de enero recién pasado, sólo recibimos de la señorita Ernestina Escobar, de Yucarán, de las Agencias de esta ciudad y de la señorita Carlota Díaz, de Choluteca.

Apreciables viajeros

Ha llegado a la ciudad con procedencia de la capital el Lic. don Antonio M. Callejas, don Julio Zamora y su esposa doña María Callejas; el Lic. don Santos Valladares y doña Josefina R. de Valladares, y de Yucarán el Perito Mercantil don Porfirio López. Nuestro atento saludo para ellos.

para ser corrompidos en sus conciencias y en sus espíritus.

La niñez veracruzana está siendo agrupada por el Gobernador y los suyos en núcleos llamados «Ligas Anticlericales de Niños». Se obliga a los pequeños a que sus trabajos de composición versen sobre asuntos religiosos y se les dictan conferencias impías para que transcriban resúmenes sobre ellas.

Tegucigalpa, 25.—Bodas de Plata Monseñor Hombach, celebró, tal entusiasmo y fervor que fue un verdadero acontecimiento. Catedral bellamente engalanada. Plenamente ocupada concurrencia. Pontificó Monseñor Hombach y ocupó el púlpito, Excelentísimo Monseñor Dueñas, quien salió hoy para San Miguel, su diócesis. —Presbo Moredo.

La tisis y el apéndice

Según mis observaciones, toda persona que ha sufrido la apendicitis queda predispuesta a la tuberculosis. Es, pues, indispensable que el médico, durante la apendicitis y después de ella, examine todo el organismo, tratando de mejorar la constitución, y no corte el apéndice para precaver al paciente contra la enfermedad. El mejor preventivo es el modo de vivir, predominando el régimen vegetariiano, observando temperancia o, mejor dicho, abstinencia de alcohol, método que también se recomienda para las enfermedades tuberculosas de varios órganos, enfermedades que son consecuencia de la apendicitis.

JUAN ANTIGA.

Nuevo Obispo de Matagalpa

##

Managua, febrero 8.—La Santa Sede acaba de preconizar Obispo de Matagalpa a Monseñor Alejandro González para llenar la vacante por fallecimiento de Monseñor Carrillo y Salazar. Monseñor González es actualmente arcidiacono de la Catedral de León. Nació en Chinandega el 5 de Abril de 1884, de suerte que dentro de dos meses cumplirá 48 años. Fueron sus padres Sr. Seryulo González y doña Benita Robleto. Hizo sus estudios primarios en Chinandega y los secundarios en León, donde ha servido desde 1907, desde una humilde cuadjutoría hasta la administración del gobierno episcopal por ausencia del Obispo.

Ha sido rector del Seminario Mayor de León. Ilustrado virtuoso y progresista, es desde hoy para la Diócesis de Matagalpa un digno sucesor del nunca bien Horado Monseñor Carrillo y Salazar.

Tomado de EL TIEMPO.

Participación de grado

Meiccedes Linares Valle
Maestra de Instrucción Primaria Comayagüela, 27 de Enero de 1932.

Lo que nos satisface el triunfo de una preciosa florita que tiene la hermosura de participación. Por ello la felicitamos sinceramente, lo mismo que a su madre.

LA LIBRERIA "EXCELSIOR" DE ROBERTO GAMERO DANLI, HONDURAS.

Ha recibido últimamente Libros de Lectura para 1er. grado, por el Prof. Morazán; Libros para 2º 3º 4º y 5º por el Prof. Aguilar P.; Geografías de Honduras por el Dr. Martínez López; Geografías de Centro América e Historias de Honduras, por el Lic. Félix Salgado; Cuadernos de Caligrafía, de Dictado y Composición, etc. etc.

Novelas, Revistas de Literatura y de Modas, libros de ciencia etc. etc.

PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

MARINA GALLARDO A. Propietaria.

Sucursales de J. Rossner y Co

EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ Y LAS MANOS

Compran y venden artículos del país.

Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia. Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

Alfredo Zambrana

MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños
consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p.m.

POR \$ 125.00

se vende una máquina de coser en muy buen estado, en la Tienda "LAS NOVEDADES", de Roberto Gamero.

AL CONTADO

La Librería A EXCELSIOR DE

ROBERTO GAMERO

Danli, Honduras, A. C.

Ya llegó el ALMANAQUE HISPANOAMERICANO PARA 1932. Es un lujoso volumen de 320 páginas, con profusión de grabados, multitud de cuentos, poesías, chascarrillos, historias, artículos literarios, epigramas, etc. etc.

Precio: \$ 1.00 cada ejemplar.

Se despatchan pedidos por correo, en paquete certificado a \$ 1.10 el ejemplar, franco de porte. Pida hoy mismo el suyo.

JULIA M. ZELAYA

Hace toda clase de flores artificiales; de tela y papel; coronas, palmas y aparatos para boda. Da clases de florería.

Casa Prof. GARACHE

César A. Romero

Ofrece sus servicios como Mecánico. Se hace cargo de toda clase de trabajos relacionados con su oficio.

Cuenta con un taller completo.

También ofrece sus servicios como Chofer competente.

Especialidad en reparación de automóviles de cualquier marca.

Alejandro Cerda G.

MEDICO Y CIRUJANO

Recientemente radicado en Danli Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad. Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche Danli, Honduras.

AVISO

El intrascrito Secretario del Juzgado de Letras de esta Sección.

Hace saber el escrito y auto que dicen:

Se denuncia un Descubrimiento Aurífero. Sr. Juez de Letras: Arturo Gamero, mayor de edad, casado, minero y de este vecindario, una mina que hemos descubierto, la que produce oro, según la muestra que presentamos y está en cerro desconocido. El hallazgo en referencia se halla en este municipio, en la montaña de "La Pita"; y sus linderos generales son los siguientes: por el Norte, con zona mineral de Agua Fría; por el Oriente quebrada de Agua Fría; al S con propiedad del Dr. don Pedro H. Ordóñez Díaz y General don Alejandro Urrutia, al Occidente quebrada del Caracol.

Las pertenencias respectivas se llamarán "Los Pinares", "Veta Azul" y "El Peñón". Ruego al Sr. Juez dignarse admitir esta petición y mandar a registrarla y extenderme la correspondiente certificación, Danli, 25 de enero de 1932. Arturo Gamero. Juzgado de Letras Seccional Danli, veintiseis de enero de mil novecientos treinta y dos. Admitiese el denuncia que antecede; regístrese la presente manifestación y publíquese por el periódico Celajes que se edita en esta ciudad por el término de treinta días. Art. 35 del Código de Minería. Notifíquese. Salvador Carvajal. Erásimo González, Secretario

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos legales.

Danli, 29 de enero de 1932.

ERASMO GONZALEZ, Secretario.

LA CASA Pedro Sevilla

recibió por el último correo gran cantidad de artículos para hombre, mujeres y niños.

No vacile Ud. en pasar pronto a hacer sus compras, pues es toda mercancía de buena calidad y a PRECIOS SIN COMPETENCIA

¿Desea Ud?

mercadería buena, nueva y muy barata?

En la tienda de Nicolás Mischel la encontrará con una rebaja de ¡ 50 % !

Pase ahora mismo a verla, y a comprar, que quedará muy satisfecho.

Don Francisco Ramírez V.

Vende una posesión que tiene frente al portón de la casa de don José Calazana V. Dicha posesión comprende, una casa de adobes en construcción y otra de estación, en buen estado.